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Выше рентабельность 
колхозного производства

В Тотьме состоялось район
ное собрание представителей 
колхозов, на котором обсужден 
отчет о работе совета колхозов 
району за 1978— 1979 годы и 
задачи по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства в све
те решений июльского (1978 
года) и ноябрьского (1979 года) 
Пленумов ЦК КПСС.

С докладом выступил пред
седатель совета колхозов, на
чальник производственного уп
равления сельского хозяйства 
райисполкома С. М. Громов.

- Вся работа районного со
вета колхозов, — подчеркнул 
он, — была направлена на ук
репление экономики хозяйств, 
совершенствование стиля управ
ления колхозным производством 
при строгом соблюдении основ 
колхозной демократии, закреп
ленных Примерным Уставом 
колхоза.

Докладчик сделал подробный 
анализ работы тружеников се
ла за четыре года десятой пяти
летки. Он неутешителен. Не вы
полнен государственный план по 
продаже государству молока, 
мяса, зерна, льноволокна. Про
должает оставаться высокой 
яловость скота, велики потери 
от его падежа. Темпы роста ва
ловой продукции в колхозах 
«Красное знамя», «Память Ле
нина», «Большевик», «Николь
ский», «Мосеево» отстают от ро
ста издержек производства. 
Продукция этих хозяйств произ
водится с большими затратами 
труда и материальных средств, 
остается высокой ее себестои-

ПОЗЫВНЫЕ 
«КРАСНОЙ 
СУББОТЫ»

КИРПИЧНЫЙ ЗАВОД

Всесоюзный коммунистичес
кий субботник на нашем пред
приятии пройдет в дни подго
товки завода к новому сезону 
производства кирпича. Коллек
тив у нас небольшой, но друж
ный. Мы ежегодно в день суб
ботника добиваемся хороших 
производственных показателей. 
Вот и нынче выйдем на суббот
ник всем коллективом. Будем 
работать на заготовке топлива 
и на других участках. А все 
средства, что заработаем, пере
дадим в фонд пятилетки.

Н. АЛЕКСЕЕВСКАЯ, 
мастер завода.

РАИСЕЛЬХОЗТЕХНИКА

Благородный почин москви
чей о проведении в ознаменова
ние 110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина Всесо
юзного коммунистического суб
ботника, нашел в нашем коллек
тиве горячую поддержку и одо
брение. Большинство механиза
торов будет трудиться в мастер
ских, на ремонте техники, не
которых шоферов субботник за
станет в рейсе. Работники кон
торы и обслуживающий персо
нал займутся заготовкой топли
ва. В празднике труда примет 
участие 140 человек. Рассчиты
ваем заработать 400 рублей, 
которые перечислим на нужды 
пятилетки. ____■

Н. ДАНИЛОВСКАЯ, 
главный бухгалтер 

« Сельхозтехники ».

мость. Вследствие чего ухудша
ется финансовое состояние, сни
жается рентабельность произ
водства. Только за минувший 
год убытки составили 590 ты
сяч рублей.

Представители колхозов за
слушали также отчеты о рабо
те межколхозной передвижной 
механизированной колонны, рай
онного отделения «Сельхоз- 
электро», межколхозного лес
хоза, дорожной передвижной ме
ханизированной колонны №  8, 
откормочного совхоза «Север», 
с которыми выступили Г. А. 
Соколов, Н. А. Бритвин, В. П. 
Воробьев, И. Н. Лобанов и
А. Н. Неволин.

В обсуждении докладов при
няли участие В. А. Жданов — 
председатель- колхоза «Сиг
нал», А. А. Токарев — началь
ник отдела капитального строи
тельства, Н. Н. Юрзин — пред
седатель колхоза «Великодво- 
рье», Г. Н. Симонова — стар
ший специалист по кадрам про
изводственного управления 
сельского хозяйства, Л. А. Ка
релин — главный инженер рай- 
сельхозтехники.

Принято постановление, в 
котором ставится задача моби
лизовать усилия сельских тру
жеников на досрочное выполне
ние планов и социалистических 
обязательств в завершающем го
ду десятой пятилетки по произ
водству и продаже сельскохо
зяйственной продукции, подъе
му экономики хозяйств, повы
шению производительности тру
да и рентабельности колхозного 
производства.

Правлениям колхозов пред
ложено разрабтоать и осущест
вить мероприятия по резкому 
улучшению экономических пока
зателей и укреплению финансо
вого состояния хозяйств с тем, 
чтобы обеспечить в 1980 году 
получение чистого дохода не ме
нее 880 тысяч рублей, повы
сить производительность труда 
на семь процентов. Для дости
жения этих показателей необхо
димо наряду с увеличением объ
емов производства совершенст
вовать Экономическую работу в 
колхозах, внедрять внутрихо

зяйственный расчет во всех про
изводственных подразделениях, 
совершенствовать формы орга
низации и оплаты труда, строго 
соблюдать режим экономии, осо
бенно в расходовании нефтепро
дуктов, электроэнергии, топлива 
и других материальных и де
нежных средств.

Районному совету колхозов 
необходимо усилить контроль за 
выполнением каждым хозяйст
вом требований Примерного Ус
тава колхоза, активизировать 
бюро экономического анализа, 
оказывать практическую помощь 
в повышении действенности про
водимых собраний и заседаний.

Собрание обязало МПМК 
обеспечить безусловное выпол
нение плана строительно-мон
тажных работ по генподряду в 
колхозах в 1980 году. Районног 
му отделению «Сельхозэлектро» 
в своей деятельности следует 
больше уделять внимания каче
ству электромонтажных работ и 
техническому обслуживанию 
электроустановок. Межколхоз
ному лесхозу предложено повы
сить требовательность к лесни
чим по вопросам улучшения ве 
дения лесногб хозяйства, уве 
личить ассортимент продукции, 
необходимой колхозам, совхозам 
и строительным организациям 
района. Дорожной передвижной 
механизированной колонне №  8 
необходимо закончить строи 
тельотво дорог в совхозах «По 
гореловский» и «Тотемский», 
колхозе «Красное знамя». У луч 
шить качество работ по благо 
устройству на объектах МПМК 
В целях ускорения специализа
ции в общественном животно 
водстве совхоз «Север» обязан 
выполнять план согласно дове
денного графика по приему те
лят, - молочников из хозяйств, 
специализирующихся на произ
водстве молока и выращивании 
нетелей. # L

Избраны новый состав сове
та колхозов и представители на 
областное собрание совета кол
хозов.

В работе районного собрания 
принял участие и выступил пер
вый секретарь РК КПСС В. Г. 
Васильев.

УДАРНЫЙ ДВУХМЕСЯЧНИК 
НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

ЕСТЬ ФЕВРАЛЬСКИЙ!
Хороший подарок Дню выбо

ров в Советы преподнесли ле
созаготовители Матвеевского ле
сопункта. Они первыми в То- 
темском леспромхозе и на шесть 
дней раньше срока выполнили 
февральское задание. На пя- 

В работе лесосечных бригад 
тон по-прежнему задает коллек
тив В. Н. Мальцева. Его брига

да трелюет древесину со значи
тельным опережением графика.

Готовясь достойно встретить 
110-ю годовщину со дня рожде
ния В. И. Ленина, коллектив 
Матвеевского лесопункта дал 
слово в оставшиеся дни февра
ля заготовить не менее 1500 ку
бометров древесины.

А. ВОЛГИН.

С ОТЛИЧНЫМИ ПОКАЗАТЕЛЯМИ
По-ударному трудится кол

лектив Камчугского лесопункта. 
За 26 дней февраля на разде
лочные площадки доставлено 
17580 кубометров древесины 
при месячном плане 19 тысяч- 
кубометров.

В соревновании водителей ле
совозов первенство прочно удер
живает экипаж В. Г. Неклюдо
ва и Н. Чиркова. Они вывезли 
на нижний склад 2454 кубомет
ра хлыстов и уже более чем в 
полтора раза перевыполнили 
месячное задание. Ненамного

от них отстают молодые шофе
ры Григорий Чабан и Николай 
Белозеров. Еще семь экипажей 
работают в счет марта.

Отлично идут дела и в лес
ных делянках. На мастерском 
участке В. И. Оленева работает 
пять укрупненных бригад. Все 
они нормы ежедневно выполня
ют. Наиболее производительно 
трудится комплексная бригада 
В. И. Чеканова.

Т. РЫБНИКОВА, 
статистик Камчугского 

лесопункта.

С О О Б Щ Е Н И Е
ОБ ИТОГАХ ВЫБОРОВ В ТОТЕМСКИИ РАЙОННЫЙ 

СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 24 ФЕВРАЛЯ 1980 ГОДА

Тотемская районная избирательная комиссия в соответст
вии со статьями 29 и 52 Закона о выборах в местные CobctL 

Я Я & В Я 2 "  РСФСРПИ на основании протоколов окруж 
гкип nattlu 2 пых комиссий подвела итоги выборов в Тотем- 
ский районный Совет народных депутатов.

В выборах депутатов в Тотемский районный Совет напод-
ка^пипТтпраТ°Впприняло Участие 99,9 процента избирателей. За 
кандидатов в депутаты голосовало 99,8 процента избирателей

В ы?Й?ИДаТ0в в Депутаты голосовало 0,2 процента избира 
ными нет НЫХ бюллетеней’ признанных недействитель

... ^ айонная избирательная комиссия зарегистрировала избран

nKnv£tnynfT°B В Районный Й вет 1,0 шет 75 избирательным 
округам. В числе депутатов 36 мужчин, или 48 процентов. 3»
женщин, или 52 процента, 33 члена и кандидата в члены КПСС 
или 44 процента, 42 беспартийных, или 56 процентов, 31 рабо
чих, или 45 процентов. 17 колхозников, или 23 процента, в воз
расте до 30 лет 29, или 39 процентов, членов ВЛКСМ 18 или 
24 процента. Состав депутатов обновлен на 60 процентов.

Все избранные депутаты являются достойными представи 
телями блока коммунистов и беспартийных. Список депутатов 
будет опубликован в районной газете.

Районная избирательная комиссия по выборам 
в Советы народных депутатов.

С О О Б Щ Е Н И Е
ОБ ИТОГАХ ВЫБОРОВ В ТОТЕМСКИИ ГОРОДСКОЙ 

СОВЕТ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ 24 ФЕВРАЛЯ 1980 ГОДА

Тотемская городская избирательная комиссия в соответст 
вии со статьями 29 и 52 Закона о выборах в местные Советы 
народных депутатов РСФСР и на основании протоколов окруж
ных избирательных комиссий подвела итоги выборов в Тотем
ский городской Совет народных депутатов.

В выборах депутатов в Тотемский городской Совет народ
ных депутатов приняло участие 100 процентов избирателей. За 
кандидатов в депутаты голосовало J 00 процентов избирателей. 
Избирательных бюллетеней, признанных недействительными, 
нет.

Городская избирательная комиссия зарегистрировала изб
ранных депутатов в городской Совет по всем 5 0  избирательным 
округам. В числе депутатов 24 мужчины, или 48 процентов. 26  
женщин, или 52 процента, членов и кандидатов в члены  К П С С  
20, или 40 процентов, 33 рабочих, или 66 процентов, молодежи 
в возрасте до 30 лет 19, или 38 процентов, членов ВЛКСМ 12. 
или 24 процента. Состав депутатов обновлен на 78 процентов.

Все избранные депутаты являются достойными представите
лям н блока коммунистов и беспартийных.

Городская избирательная комиссия по  вы борам  
в городской Совет народных депутатов.

С О О Б Щ Е Н И Е
ОБ ИТОГАХ ВЫБОРОВ В СЕЛЬСКИЕ СОВЕТЫ

ПО ТОТЕМСКОМУ РАЙОНУ 24 ФЕВРАЛЯ 1980 ГОДА

Выборы проводились в 15 сельских Советов народных де
путатов. Приняли участие в выборах 99,9 процента избирателей.

За кандидатов в депутаты голосовало 99,6 процента от чис
ла избирателей, принявших участие в голосовании. Против кан
дидатов в депутаты голосовало 0,4 процента. Избирательных 
бюллетеней, признанных недействительными, нет.

Таким образом, почти все избиратели, за незначительным 
исключением, приняли участие в выборах и единодушно голосо
вали за кандидатов блока коммунистов и беспартийных.

Всего избрано в сельские Советы района 390 человек. В 
числе депутатов мужчин 183, или 46,9 процента, женщин 207 
или 53,1 процента, 155 членов и кандидатов в члены.КПСС, 
или 39,7 процента, 235 беспартийных, или 60,3 процента, 116 
рабочих, или 29,7 процента, 161 колхозник, или 41,3 процен
та, молодежи в возрасте до 30 лет 127, или 32,6 процента, 
членов ВЛКСМ 76. или 19,5 процента. Состав депутатов обно
вился на 43,3 процента.

Исполнительный комитет Тотемского районного 
Совета народных депутатов.

СОРЕВНОВАНИЕ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ 
ПО НАДОЯМ МОЛОКА С 20 ПО 25 ФЕВРАЛЯ

Первая графа — наименование хозяйств, вторая — надое
но молока в килограммах от коровы, третья — в сравнении с 

| прошлым годом.

«Сигнал»
«Великодворье»
Имени Ленина 
«1-е Мая»
«Погореловский»
«Тотемский»
«Никольский»
«Заветы Ильича»

37,7 + 1.3
34,5 — 0,6
31.9 + 0,3
30,7 —4,9
28.9 + 3,1
27,9 + 4,6
26,4 — 2.8
24,0 — 4,9

«Красное знамя» 22.7 —2,4
«Путь к коммунизму»

+ 2.122,3
«Память Ленина» 21,9 + 5.3
«Родина» 21,5 — 1.1
«Большевик» 19.9 — 1.2
«Мосеево» 18.0 + 0.9

По району 27,0 +0.2
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П л е н у  м р а й о н н о г о  к о м и т е т а  К П С С

Организаторской и политической работе-  
к о н к р е т н о с т ь  и д е л о в и т о с т ь

Как уже сообщалось, на пленуме райкома КПСС, состояв
шемся 19 февраля, обсужден вопрос об организаторской н по
литической работе парторганизации колхоза «Великодворье» 
по выполнению решений XXV съезда партии, июльского (1978 
года), ноябрьского (1979 года) Плепумов ЦК КПСС. С докла
дом выступила секретарь парторганизации Н. В. СЛОБОДИНА.

В НАШЕЙ партийной орга
низации, — говорит она,

- состоит на учете 34 члена 
КПСС, из них 11 механизато- 
ров, 7 животноводов, 6 специа
листов и бригадиров. Вся рабо
та строится по перспективному 
плану, который утверждается 
на партийном собрании. Они 
проходят в уставные сроки, но 
с низкой явкой членов КПСС. 
Вез уважительных причин от
сутствуют порой не только пен
сионеры, но и работающие ком
мунисты.

На партсобраниях обсуждали 
вопросы: «Задачи партийной ор
ганизации по проведению весен* 
цс-полевых работ», «...по укреп
лению трудовой дисциплины», 
«...по укреплению кормовой ба
зы», «О роли и ответственнос
ти коммунистов в выполнении 
социалистических обяза
тельств», «О работе профсоюз
ной и комсомольской организа
ций» и другие. Однако той ак
тивности на собраниях, которую 
мы желали видеть, нет. Высту
пают бригадиры, специалисты, 
а рядовые коммунисты чаще от
малчиваются', редко вносят де
ловые предложения.

Партбюро состоит из пяти че
ловек. На заседаниях рассмат
риваются вопросы совершенст
вования хозяйственной деятель
ности, организации социалисти
ческого соревнования, работы с 
кадрами. Партбюро уделяет вни
мание вопросам воспитания чле
нов и кандидатов в члены 
КПСС. Так, в минувшем году 
кандидат в члены КПСС И. А. 
Булькотин неоднократно нару
шал трудовую дисциплину. С 
этим товарищем беседовали, об
судили на заседании бюро. За 
непосещение партсобраний ре
шением общего партийного со
брания исключен из членов 
КПСС Двойнишников. И все же 
на обсуждение коммунистов мы 
редко ставим вопросы о прохож
дении кандидатского стажа, вы
полнении Устава КПСС, партий
ных поручений.

Своевременная уплата член
ских взносов — важный вопрос 
внутрипартийной работы. Выли 
у нас случаи просрочки сдачи 
членских взносов. Ряд комму
нистов заслушали на партийном 
собрании, серьезно предупреди
ли. Положение улучшилось.

Планируя работу партийной 
организации, стараемся в цент
ре* внимания держать вопросы 
выполнения планов и социалис
тических' обязательств текущего 
года и пятилетки в целом. При 
подготовке к собранию привле
каем рядовых коммунистов, да
ем им задания по проверке того 
или другого участка. В ходе со
брания не скрываем от членов 
КПСС, во что обходятся колхозу 
наши промахи в работе, намеча
ем, как можно их устранить.

Доклады на партсобрания го
товят в основном специалисты 
сельского хозяйства: агроном, 
зоотехник, механик, секретарь 
парторганизации, председатель 
колхоза. Подготовка к собра
нию помогает детально проду
мать все вопросы организации 
производства работ, определить 
исполнителей, ответственных, 
свое место как руководителя. 
По каждому вопросу принимаем 
соответствующее решение. Беда 
только в том, что не всегда ин
формируем коммунистов о их 
выполнении.

Наше хозяйство по направле
нию молочно-мясное, с. разви
тым льноводством. Животновод
ство — ведущая отрасль, даю
щая 80 процентов денежной 
выручки. В его развитии достиг
нуты значительные успехи. За 
четыре года десятой пятилетки 
увеличилось поголовье крупного 
рогатого скота, в том числе ко
ров на 55 голов. Колхоз из го
да в год справляется с планами 
по производству и продаже мо
лока. План четырех лет пяти
летки выполнен .на 107 процен
тов. Продано его государству 
4910 тонн, это больше, чем за 
это же время девятой пятилет
ки на 1530 тонн. Производство

молока увеличилось в 1,4 раза.
В первую очередь это произо
шло за счет увеличения продук
тивности животных (средний на
дой на одну фуражную корову 
выше, чем в предыдущей пяти
летке на 503 килограмма) и за 
счет увеличения поголовья ско
та. По производству мяса в 
1979 году хозяйство справилось 
с планом на 111 процентов.

В соревновании животноводов 
лучших показателей добился в 
прошлом году коллектив фермы 
Великий Двор № I, получив- • 
ший средний надой от коровы 
по 2987 килограммов. Четыре 
доярки надоили свыше 3000 ки
лограммов. Это ударник комму
нистического труда Н. И. Зайце
ва, А. Г. Климова, Н. М. Буль- 
котина и М. И. Зайцева.

Несколько лет возглавляет 
коллектив фермы Давыдиха 
коммунист Л. И. Двойнишнико- 
ва. Под ее руководством настой
чиво решаются вопросы увели
чения производства молока. Все 
доярки фермы носят звание 
ударника коммунистического 
труда. Неоднократно этот кол
лектив награждался вымпелами 
ЦК ВЛКСМ, обкома и райкома 
ВЛКСМ. Шесть работников жи
вотноводства досрочно выполни
ли задания четырех лет пяти
летки, а доярка Н. И. Зайцева 
выполнила пятилетку за четыре 
года.

В прошлом году улучшилось 
качество сдаваемого молока. 
Первым сортом продано его 
86,6 процента. Но жирность ос
тается по-прежнему низкой. За 
1979 год она составила 3,29 
процента, не зачтено хозяйству 
771 центнер.

Могли ли произвести молока 
больше? Да могли. В первую 
очередь сказались условия не
благоприятного 1978 года, во- 
вторых, у нас плохие летние па
стбища. Обычно на дешевых 
зеленых кормах мы получаем 
молока меньше, чем зимой. И, 
в-третьих, все еще большой раз
рыв в результатах работы пере
довых и отстающих доярок.

Важнейшим слагаемым успе
ха в животноводстве является 
забота о людях, о повышении их 
трудовой активности, создании 
для них таких условий, в кото
рых они могли бы постоянно

стремиться достигнуть больше
го. Все четыре фермы работают 
с выходными днями. В прошлом 
и начале этого года почти всем 
доярйам предоставлены отпус
ка. есть возможность в любое 
время года отпускать животно
водов на куроротное лечение. 
Оплата труда животноводов по
вышается, в прошлом году че
ловеко-день составил 7.4 рубля.

Успехи в животноводстве не 
будут достигнуты без создания 
прочной кормовой базы. Ежегод
но на партийном собрании слу
шается вопрос «Задачи партий
ной организации на период заго
товки кормов», где обсуждаем 
рабочий план, доводим задание 
до каждого звена, группы, обес- 
печиваем всех работающих на 
заготовке кормов бесплатным 
гррячим питанием, разрабатыва
ем совместно с правлением, 
профсоюзным комитетом колхо
за дополнительную оплату, ус
ловия социалистического сорев
нования. меры материальной и 
моральной заинтересованности. 
Итоги соревнования бригад по 
заготовке сена подводятся раз в 
неделю, на заготовке силоса 
ежедневно и сразу же оповеща
ются через боевые листки, мол
нии. В прошлом году заготови
ли сена 995 тонн, 2096 тонн 
готового силоса, что позволило 
дать в рацион скоту на зимов
ку по два килограмма сена, два
— соломы, 15 — силоса, кон
центратов один килограмм на 
голову и 300 граммов на выдо
енный литр.

Эффективнее работаем в 
текущей пятилетке по производ
ству зерна. Улучшая обработку 
полей, увеличивая внесение ми
неральных и органических удоб
рений, колхоз с 1976 года под
нял урожайность зерновых куль
тур с 16 до 22 центнеров 'с гек
тара. Хороших показателей по 
производству зерна достигла 
третья бригада, руководит кото
рой член КПСС Л. Ф. Попов. 
Со 179 гектаров собрано 473 
тонны зерна, при средней уро
жайности 26,4 центнера. Этой 
бригаде по итогам работы за
1977 год было присвоено зва
ние «Бригада высокой культуры 
земледелия».

Перед началом уборки парт
бюро и правление колхоза по

ставили задачу вовремя и без 
потерь убрать выращенный уро
жай. Было решено каждому 
комбайнеру, шоферу и всем, кто 
принимает участие на уборке, 
установить сезонное задаПн • ii 
оплачивать в зависимости от его 
выполнения. Это дало положи
тельные результаты. Комбайне
ры колхоза члены КПСС С. И. 
Слободин намолотил на комбай
не «Нива» 315 тонн, М. Д. 
Зайцев — 277 тонн, К. М. Зай
цев — 256 тонн зерна.

Лучше прошлых лет в 1979 
году поработали со льном. 
Впервые за эту пятилетку вы 
полнили план по продаже льно
волокна. Выручка составила 06 
тысяч рублей или 11 процентов 
от общего дохода. Чистая при
быль 47060 рублей. Хозяйство 
полностью обеспечено семенами 
льна.

Главным итогом всей хозяй
ственной деятельности является 
уровень рентабельности сель
скохозяйственного производства. 
В текущей пятилетке она колеб
лется от 22 до 29 процентов, за
1979 год —• 17.9 процента, чис
тый доход — 107 тысяч руб
лей.

Увеличиваются основные 
фонды нашего колхоза. За че
тыре года пятилетки построены 
коровник на 200 голов, телят
ник на 180 голов, пекарня, два 
четырехквартирных дома, дет- 
комбинат, ромбическая зерносу
шилка, начато строительство 
коровника на 200 голов, пункта 
сушки льновороха и админист
ративного здания. Куплено тех
ники за это время на 329 тысяч 
рублей. Почти полностью обно
вился маш.-тракторный парк.

В постановлении ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико-вос- 
пнтательной работы» важное 
место отводится средствам уст
ной политической агитации. В 
нашей партийной организации 
все агитаторы и политинформа
торы имеют среднее и среднее 
специальное образование. - Со
вещания агитаторов проводим 
раз в квартал и перед каждым 
периодом сельскохозяйственных 
работ. Подводим итоги работы, 
ставим задачи на предстоящий 
период. Это дает положитель
ные результаты.

И З  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  В П Р Е Н И Я Х
U  Л ТРИБУНЕ секретарь 
“ ■ парткома колхоза «Мо- 

соево» В. К. Цикина.
- Колхоз «Великодворье» — 

говорит она, — с первых дней 
завершающего года десятой пя
тилетки борется за увеличение 
производства и продажи госу
дарству молока и мяса. Недав
но мне довелось побывать в 
этом хозяйстве. Приятно было 
видеть ту большую заботу о жи
вотных, которую в период ны
нешней зимовки проявляют и 
правление колхоза, и сами дояр
ки и телятницы. Если сравнить 
работу специалистов и животно
водов наших двух хозяйств, то 
мы, бесспорно, далеко отстаем 
в организации труда от велико- 
днорцев.

Обсуждая сегодня работу 
партийной организации колхоза 
«Великодворье», хотелось бы 
высказать ряд замечаний по ор
ганизаторской и идейно-воспи
тательной работе. Главное, на 
что следует обратить самое 
серьезное внимание, это то, что 
в колхозе недостаточно высок 
уровень подготовки и проведе
ния партийных собраний, низка 
явка и активность коммунистов. 
Партбюро принизило роль пар
тийного поручения. На собра
ниях выступают одни и те же 
лица. Партийная организация 
не растет. За последние два го
да работа по приему в партию 
почти не велась, хотя резерв 
для роста рядов есть, в колхозе 
трудится 70 человек в возрасте

до 30 лет. Среди них много ме
ханизаторов, животноводов, пе
редовиков сельскохозяйственно
го производства.

В нашей партийной организа
ции этому важному вопросу уде
ляется больше внимания. За 
1978— 1979 годы в члены 
КПСС принято восемь человек.
__ Li АЗОВУ одну цифру: 178

■ ■ тружеников колхоза 
«Великодворье» в минувшем го
ду принимало участие в социа
листическом соревновании, — 
отметил в своем выступлении 
председатель райкома профсо
юза работников сельского хозяй
ства В. П. Снвков. — Это дало 
положительные результаты. По 
итогам за минувшим год коллек
тиву фермы Давыдиха присвое
но звание «Ферма высокой са
нитарной культуры». Н. И. Зай
цева стала «Лучшей дояркой 
района».

В ответ на' постановление 
ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР. ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ 
«О развертывании Всесоюзного 
социалистического соревнования 
работников животноводства за 
увеличение производства и за
готовок продуктов животновод
ства в зимний период 1979 -
1980 гг.» партбюро колхоза 
«Великодворье» совместным ре
шением с профкомитетом н 
правлением колхоза наметили 
конкретные рубежи на стойло- • 
вый период. Намечено надоить 
в среднем по колхозу за зимов
ку по 1700 килограммов моло

ка от коровы. А коллектив фер
мы Внуково обязался увеличить 
этот показатель еще на 290 ки
лограммов. 15 доярок выполни
ли обязательства четырех меся
цев стойлового содержания.

Отрадно, что парторганиза
ция ежегодно обсуждает на сво
их собраниях отчет профсоюзно
го комитета. Однако в руковод
стве соревнованием имеются 
серьезные недостатки: нет долж
ного порядка в подведении ито
гов соревнования, не обновляет
ся наглядная агитация,, очень 
долго доводятся производствен
ные задания до коллективов 
бригад, что сдерживает своевре
менное принятие нмн социалис
тических обязательств. За ком
мунистическое отношение к тру
ду соревнуются всего десять 

, колхозников. Нет личных твор
ческих планов у специалистов.

Правда, такие же недостатки 
характерны и для других хо
зяйств района, но партбюро на
до сделать все возможное, что
бы их изжить.

КОЛХОЗУ «Великодворье» 
нужна помощь мелиора

торов. Культуртехнические ра
боты про'водятся с 1976 года, 
но дело движется медленно. На 
сегодня объем незавершенного 
производства здесь 330 Гекта
ров, — говорит начальник пе
редвижной механизированной 
колонны № 1 5  А. Г. Климов. — 
Пошлем три трактора. Думаю, 
что нашн механизаторы спра
вятся с поставленной аадачей.

В целом по мехколонне не
завершенка превышает 750 ты
сяч рублей. Нас это очень бес
покоит. Нынче планируем под
готовить и передать хозяйствам 
района 528 гектаров осушенных 
земель, из них 65 гектаров под 
заготовку торфа. Проведем 
культуртехнические работы на 
1280 гектарах. Постараемся 
при этом обеспечить высокое 
качество и эффективность ра
бот.

М ЕХАНИЗАТОР совхоза
,vl «Тотемский» В. А. Бо

роздин рассказал об итогах дея
тельности хозяйства за четвер
тый год пятилетки.

— Более успешно, чем в
1978 году, идет зимовка скота.
- говорит он. — И все пото

му. что совхоз выполнил план 
по заготовке грубых и сочных 
кормов. Основную роль в попол
нении кормовых запасов сыгра
ла техника, ее рациональное ис
пользование. В состав комплек
са входило 26 человек, из них 
16 механизаторов. Заготовляли 
по 50—60 центнеров сена в 
день на каждого члена эвена. 
На уборке урожая работает 
уборочно-транспортный комп
лекс.

В адрес -правления колхоза 
«Великодворье» хочется выска
зать несколько замечаний по ис
пользованию машинно-трактор
ного парка. Если на весеннем 
севе и заготовке цормов введе
на звеньевая организация тру
да, то в период уборки, ссыла

ясь на мелкоконтурность полей, 
комбайнеры работают по одному 
—два в бригаде. Это, на мой 
взгляд, не совсем правильная 
позиция. В уборочно-транслорт- 
ном комплексе я работаю не 
первый год. На своем примере 
могу сказать» что хлеба можно 
убирать сразу несколькими ком
байнами. и на небольших пло- 
щадях. . , „

В колхозе мала выработка у 
большинства механизаторов. 
Низок коэффициент использова
ния тракторов. Над этим прав
лению колхоза надо также за
думаться.

Г* ЕЛЪСКИИ покупатель 
v> предъявляет высокие 

‘ требования к торговому обслу
живанию. В 1979 году в ВI 
кодворском сельсовете "Род 
22 холодильника. 20 стирать 
ных машин. 7 телевизоров п 
много других товаров хозяп
венного и культурно бытового

назначения. #ло rte
— Запросы колхозников на 

эти товары полностью не удов
летворены. — сказала J]P|I 
датель правления райпотребсо 
юза М. В. Власова.

В Великодворье и осенью, и 
весной очень трудно добраться. 
Товары длительного хранения, 
муку, сахар, различные крупы, 
масло растительное, соль и мн<̂  
гое другое завозим в зимнее 
время. И надо отдать должное 
правлению «колхоза, транспорт 
для доставки товаров предостав
ляется бей задержки.
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о т ч
1УОЛХОЗ «Заветы Ильича»
1Ж яа поел едино годы не 

сделал решительного шага впе
ред в развитии сельокочоаяйст- 
вениого производства. Наобо
рот. создается впечатление» что 
.хозяйство избрала странную по
зицию: бег на месте.

По большинству видов про
дукции государственные планы 
ежегодно не выполняются. ■ хотя 
в сравнении с предыдущей пя
тилеткой есть небольшой сдвиг. 
Но слишком неприметен этот 
успех, чтобы о нем громко го
ворить. Например, за четыре 
года девятой пятилетки зерно
вых с гектара собрали около 13 
центнеров, за такой же период 
текущей пятилетки — лишь на 
два с половиной центнера боль
ше. Этого крайне мало. Особен
но если учесть, что органичес
ки • удобрений в виде торфо- 
навоэного компоста за 1976 —
1979 годы внесено 65 тысяч 
тонн, по 12.5 тонны на гектар 
пашни, а за отчетный год — по 
19 тонн на гектар. Это. пожа
луй. лучший результат по рай
ону. Н минеральных удобрений 
внесли на 572 тонны больше, 
чем за четыре года девятой пя
тилетки. А отдача совсем незна
чительная.

Отсюда убытки. Составили 
они за прошлый год от растени
еводства и животноводства -КЗ 
тысячи рублей. Но даже при та-

Е  Т  Ы  Ы  Е  С

ком плохом финансовом состоя
нии хозяйства отмечен перерас
ход средств нз фонда заработ
ной платы. 78 процентов от об
щего денежного дохода идет на 
оплату труда колхозников, в 
среднем около шести рублей на
числяется каждому нз них еже
дневно. А роста производитель
ности труда не наблюдается.

Об этом, ml частности, само
критично говорил в докладе

„ЗАВЕТЫ ИЛЬИЧА" =

Б Е Г
председатель колхоза А. Н. 
Третьяков. Он сделал подроб
ный анализ хозяйственной дея
тельности коллектива. Высту
пающие существенно дополнили 
доклад руководителя. Вырисо
вывалась такая картина — по
давляющее большинство колхоз
ников болезненно переносит не
удачи родного колхоза. Чувству
ется. .что ааозерцы искренне пе
регнивают за состояние дел в хо
зяйстве, но не отчаиваются, а 
ищут выход из создавшегося 
положения и предлагают пути 
повышения рентабельности про
изводства.

О Б Р А Н И Я

Собрание проходило органи
зованно, в спокойной и добро
желательной обстановке. Но 
когда выступал главный агро
ном хозяйства Е. И. Митрушин 
и вскользь упомянул про лен. 
то в зале почувствовалось на
пряженное движение, раздались 
реплики и кто-то из последних 
рядов громко потребовал объяс
нения, почему лен не стал при
носить дохода. Да. многие из

----------------------------  — _________
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присутствующих на собрании, 
особенно пожилого возраста, хо
рошо знают эту культуру, тру
доемкую, но зато самую выгод
ную. В минувшем году, как 
впрочем и в предыдущие, льно- 
продукцин собирали мало, при
том низкого качества.

70 гектаров занимали посевы 
льна в 1979 году. Убрали их с 
превеликим трудом, в поздние 
сроки, перевезли со стлищ под 
навесы недолежалую, сырую 
тресту. До сих пор сдают ее на 
льнозавод. И все нз-за низкой 
организации труда. Поэтому во
прос из зала прозвучал вполне

В к о J1 х о
естественно. Но агроном попы
тался уйти от прямого ответа, 
сказал, что выход один: ждать 
пуска нового льнозавода, куда 
принимать будут льносоломку. 
Но пуск предприятия ожидает
ся не ранее, чем через три 
года. Поэтому уклончивый 
ответ агронома никого не удов
летворил. Нынче лен займет 
120 гектаров и при таком отно
шении к нему опять вместо при-

С Т Е
былей будут убытки, еще более 
значительные.

Это только частный пример. 
На собрании сказано и доказа
но, что подобных примеров до
статочно и на других участках 
сельскохозяйственного произ
водства. Это и слабая кормовая 
база для скота, когда сотни гек
таров покосов по реке Кулой за
пустили. надеясь лишь на посе
вы многолетних трав. И что же
- надои молока и привесы мо

лочного скота не растут, а ко
леблются ряд лет на определен
ном уровне. И ближние покосы 
да пастбища захирели, зараста-

3  А  X

ют бесполезной растительностью 
и покрываются кочками. Уро
жайность трав резко упала да 
и убирать их стало труднее.

Это в то время, когда энер
говооруженность хозяйства не
измеримо возросла — только 
тракторов в таком небольшом 
хозяйстве 43(1) единицы. Забы
ли заозерцы о земле, надеются 
только на «доброго дядю». А 
ведь не так давно участок Мед
вежье представлял собой про
сторные и светлые поля и поля
ны вместо теперешнего мелко
лесья да кустарника. Подобное 
наблюдали колхозники по доро
ге от Данилова Починка в брига
ду Борок.

Много, очень много таит ре
зервов заозерская земля, спо
собная обеспечить хлебом лю
дей, сочными и грубыми корма
ми общественный скот. Надо 
лишь к ней руки приложить. 
Об этом убедительно, с истин
ной болью за дела колхозные 
говорили и специалисты и, осо
бенно, секретарь комсомольской 
организации Евгений Попов, 
бригадир первой бригады В. И. 
Цикин, доярка фермы Данилов 
Починок Н. А. Попова, механи
затор В. В. Дуров.

В работе собрания принял 
участие секретарь * райкома пар 
тии В. М. Дмитриев.

В. ДУРОВ.

„ПАМЯТЬ ЛЕНИНА"

КОГДА НИЗКА ДИСЦИПЛИНА
Р  УКОВОДИТЕЛИ колхоза
■ «Намять Ленина* стре

мились организованно провести 
1 главное собрание года. К сожа

лению, так не получилось. На
чало объявили на 11 часов, а 
собирались уполномоченные до 

1 половины третьего дня. Один 
эгот факт говорит о том. что нет 
в хозяйстве надлежащей днецнп- 

5 лины. Хуже того, начало собра
ния омрачилось тем. что пья
ный дебошир Николай Ивин 

\ закатил скандал. И не нашлось 
I смельчака. - который бы утихо- 
F .мирил пьяницу.

С трудом, но отчетный до
клад председатель колхоза Н. П. 
Неклюдов перед членами хозяй
ства изложил. Он объяснил, что 
текущий год, как. впрочем, и 
предыдущий, не был для колхо
за переломным. Хозяйство ос
тается экономически слабым. 
За прошлый год планировали

* получить доход от реализации 
продукции 330 тысяч рублей, а 
выручили наполовину меньше, 
причем на заработную плату 
израсходовали больше, чем со

ставил доход от реализации 
произведенной продукции жи
вотноводства и растениеводства.

Неутешительны показатели 
года. Не выполнены планы по 
производству и продаже госу
дарству молока и мяса, высо
кой остается себестоимость про
дукции.

Особо остановился докладчик 
на трудовой дисциплине. Как 
может требовать от своих под
чиненных безукоризненного вы
полнения обязанностей бригадир 
второй бригады Н. А. Добры
нин, если сам не редко бывает 
в нетрезвом состоянии. Можно 
видеть пьяными в рабочее вре
мя механизаторов И. В. Пан- 
кратовского, В. Н. Ивина и дру
гих.

Не у всех колхозников болит 
душа за общественное производ
ство. Привыкли в «Памяти Ле
нина» жить по принципу: «мень
ше поработал, а побольше полу

чил*. Так поступать нельзя — 
на первом плане должны быть 
интересы коллектива.

Нередко расхолаживает лю
дей слабая организация труда. 
Уйдет с фермы доярка, и заме
ну ей не найти. Получили зер
новых по 13 центнеров с гекта
ра, а собственных семян нет. 
Все потому, что на фермах поч
ти все приходится делать вруч
ную, то же самое и на зерното- 
ке, в складе.

Экономист колхоза А. Ивина 
отметила, что за минувший год 
хозяйство, уже в который раз. 
сработало с убытками, они до
стигли 98 тысяч рублей. Много 
средств недополучили от живот
новодства. И все из-за низких 
надо.ев молока, невысокого ка
чества его, продажи мелковес- 
ного скота. Велики затраты на 
выращивании и откорме молод
няка, высока себестоимость кор
мов и т. д.

Те же недостатки присущи и 
растениеводству. Об этом гово
рила агроном Г. П. Ивина. Она 
высказала обиду в адрес меха
низаторов за то, что не всегда 
качественно вели полевые рабо
ты. особенно много огрехов до
пустили при уборке. Много зер
на потерял при обмолоте ком
байнер П. В. Анфалов.

-Подробно охарактеризовал 
работу машинно-тракторного 
парка механик И. А. Ивин. Он 
критиковал райсельхозтехнику 
за невыполнение в срок заказов, 
плохое качество ремонта, по
ставку разукомплетованной тех
ники. Это лихорадит работу 
парка, вызывает недовольство 
механизаторов.

— В основном у нас коллек
тив молодой и работоспособный,
— говорит Иван Алексеевич.— . 
Вот только дисциплину нала
дить бы... А то после недавней 
получки четыре тракториста вы

вели машины из строя.
Выступавшие в прениях по* 

требовали активизировать борь
бу с нарушителями трудовой 
дисциплины, разбирать на засе
даниях любой случай, строго 
наказывать виновных. Брать 
пример с таких передовиков 
колхозного производства, как 
шофер П. Л. Никитинский, куз
нец М. Ф. Лукин, молодой трак 
торист Н. Ивин, мастера откор 
ма скота Ю. И. Ивина, Л. М 
Панкратовская, А. М. Ивина 
доярки О. М. Рыбина. А. А 
Никитинская. Повысить требо 
вательность к механизаторским 
кадрам, усилить работу ревизи
онной комиссии.

В работе собрания принял 
участие заместитель председате
ля райисполкома И. Н. Жига
нов.

В. БУЛАТОВ, 
наш общественный 

корреспондент.

„ПЕРВОЕ МАЯ“=
■

Т РУД в колхозе, что и го- 
J ворить, внешне не прив-

• лекателен. Рита СлободиИа и 
Валя Немирова знали, какой 
это труд: они с детства помога
ли матерям-дояркам. Знали — 
и все же пошли после оконча
ния средней шнолы на ферму. 
Второй год уже работают, и ра
ботают. как отметил председа
тель колхоза В. Н. Никулин- 

I  скнй. отлично, на совесть. На 
I ферме проведена реконструк

ция. сделан молокопровод. 
Только, пожалуй, об одном не 

? подозревали девушки, что при- 
дется им таскать тяжелые меш- 

*. ки с комбикормами из склада.
Казалось оы, вопрос вполне 

. разрешимый в рабочем поряд- 
f не, но и он оказался не из лег

ких, если об этом с болью го
ворила Рита Слободнна на от- 

t четном собрании.
Отчетный доклад председате

ля колхоза содержал достаточ
но обстоятельный анализ итогов 
работы за прошлый год. Веду
щая отрасль в хозяйстве — жи
вотноводство. Колхоз выполнил 
план производства и продажи 
молока государству. В социалис
тическом соревновании доярок 
по надоям молока от коровы 
первые места заняли В. А. Не- 
мирона. М. М. Слободнна. 

jj& М. ||. Игнатьевская. Унелпчн- 
/  лап. продуктивность дойного 
Ш стада в бригаде №  3. Лучший 

показатель по росту Надоев мо
лока от коровы у Г. А. Осов- 

' некой. Надо сказать, что Галина 
Александровна приняла группу 
норов с наименьшей продуктив
ностью, п теперь она передовая

доярка этой фермы.
Однако затраты труда на про

изводство молока увеличились 
на 57 тысяч рублей, вследствие 
чего колхоз получил значитель
ный убыток. 40 тонн молока 
списано на низкую жирность, 
около полутора тысяч кило
граммов пролито возчиками при 
перевозке. Акт не был состав
лен. потеря отнесена на счет 
колхоза, па молоке колхоз по
терял 16 тысяч рублей. Не не 
должном уровне племенная ра
бота: отбор телочек для ре

монта стада производится без 
учета сведений о надоях, жир
ности молока.

НаивысшнЙ доход в хозяйст
ве — в сравнении с другими 
экономическими показателями 
получен от производства н про
дажи скота государству. Но и 
он мог быть значительно боль
ше» “так как план продажи мяса 
выполнен только на 69 процен
тов. Скот еще сдается мелко- 
весным.

Много недостатков в содержа
нии скота и теперь. Не налаже
но кормопрнготовленне. в ра
ционе нет минеральных доба
вок, хвойной муки. Кстати, к

заготовке хвойных лапок при
ступили лишь 9 февраля и на
мололи всего четыре тонны. 
Этого крайне мало для того, 
чтобы ежедневно животные по
лучали по три—четыре кило
грамма ценнопг - витаминного 
корма. В хозяйстве, где на сче
ту буквально каждый трудоспо
собный колхозник, выход один
— организовывать субботники 
и воскресники по заготовке 
хвои. Пока их было только два.

Нет нужды напоминать сель
скому жителю пословицу «Го

товь сани летом»... I! нет надоб
ности говорить о том. что соло
ма тоже корм, и не плохой, осо
бенно в приготовленном виде. 
В 1978 году, неблагоприятном 
ло климатическим условиям, 
значительная часть соломы уш
ла под снег. В 1979 году эта 
история повторилась. А под на
весом два года стоит новый 
пресс подборщик. Или случай в 
бригаде -N* 3: механизатора, 
прессовавшего солому, бригадир 
А. Д. Тяпунов посылает пасти 
коров — его. видите ли. оче
редь подошла.

Заботой о будущем колхоза 
было пронизано выступление

секретаря партбюро Г. Н. Шаха- 
нова. Он чистосердечно при
знался: никакой работы среди 
молодежи по' подготовке кадров 
для колхоза не ведется. Я рабо
таю здесь пятый год, сказал он, 
но не помню, чтобы кто-то из 
ребят после армии вернулся 
домой. У нас нет своих, мест
ных молодых специалистов — 
в основном приезжие. Надо вес
ти работу в школе, посылать на 
учебу стипендиатов колхоза. 
Надо создавать условия труда.

Что ж, действительно, надо.

Иначе и мешок кормов — про
блема. которой могло и ие 
быть, отнесись к дояркам по
внимательнее бригадир — ста
нет яблоком раздора.

Основу механизаторских кад
ров также составляют люди 
опытные, с большим стажем ра
боты. Это Г. А. Осовской. С. А. 
Не ми ров. И. А. Сочнев. дру
гие... На них все держится, от
метил председатель, без них не 
выиграли бы ни одну сельско
хозяйственную кампанию. Но 
есть и другие примеры, пагуб
ные для молодых — недобросо
вестный уход за техникой. Так. 
прежде чем приступить к рабо

те. механизаторы собираются в 
курилке. Подучив наряд, они не 
спешат к тракторам — беседу
ют. курят. Потом сходу нажи
мают на стартер — поехали! 
Вечером заглушают, и домой. 
Никакой заботы. И совсем не 
случайность, и даже не отсутст
вие опыта у молодых трактори
стов С. Варзина и Н. Осовско
го. что они невнимательны к 
своим тракторам. Это безответ
ственность. А какой огромный 
перерасход горючего, в два. три 
раза допускают шоферы.

Говорят, у хлеба не без крох. 
И государство наше не станет 
беднее вот от этой щепотки зер
на. рассыпанной на крыльце 
клуба, где проходило собрание. 
Но не дешево обходится госу
дарству безалаберность шофе
ров. безответственность тракто
ристов. Ведь каждая крошка— 
частица общего каравая.
• На собрании выступили пред
седатель ревизионной комиссии 
Е. М. Протопопова, главный зоо
техник А. В. Сочиева. доярка 
Л. А. Осовс кая. механик В. В. 
Осовской. бригадир Н. В. Воло
китина. тракторист А. С. Фуни- 
ков. агроном О. П. Немирова. 
председатель профкома Г. Б. 
Шаханова. исполняющий обя
занности председателя исполко
ма сельского Совета О. Р. Про
топопов. председатель группы 
народного контроля М. В. Ку
лакова.

В работе собрания принял 
участие заместитель председате
ля райисполкома Ф. Н. Шеста
ков.

И. КУСТОВСКАЯ.

Н Е  Б Е З  П Р О  X. . .
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ЛЕНИН В ТВОЕЙ СУДЬБЕ
В нашем отряде идет подго

товка к знаменательной дате — 
110-летию со дня рождения 
В. И. Ленина. Провели беседу 
«Ленин в изобразительном ис
кусстве». Она заинтересовала 
всех. Узнали, как работают ху
дожники над созданием образа 
Ленина. Оказывается, им при
ходилось очень много изучать 
материалов о жизни и деятель
ности В. И. Ленина, чтобы луч
ше передать характер, черты 
Ильича. Мы познакомились с 
репродукциями двух художни
ков Жукова и Серова.

Прошел устный журнал на те
му «Имя Владимира Ильича Ле
нина на карте Вологодской об
ласти».

На пионерском сборе «Мы 
помним ленинский завет: без 
знаний коммунизма нет», позна
комились с речью В. И. Лени
на на III съезде комсомола, об

судили книгу Дангулова «Тро
па». Готовимся к читательской 
конференции по книге 3. Вос
кресенской «Сквозь ледяную 
мглу».

В отряде пройдет ленинская 
неделя. Будут проведены и тру
довые дела, и беседы, и инте
ресные встречи. Планируем 
встречу с председателем колхо
за «Сигнал» В. А. Ждановым. 
Завершит ленинскую неделю 
пионерский сбор «Пионеры 
всей страны — делу Ленина 
верны». Подведем на нем итоги 
работы.

Для Ленинской комнаты под
готовим альбом «Моя родо
словная». В нем поместим инте
ресные рассказы о жизни людей 
разных лет.

СОВЕТ ОТРЯДА,
7 «а» класса, Тотемской 

средней школы №  2.

НА ПИОНЕРСКОЙ ОРБИТЕ
Интересно в Доме пионеров 

прошла игра советов дружин 
«На пионерской орбите». Этой 
игрой проверялись знания как 
советы дружин знают историю 
пионерской печати и пионер
ской организации, работу в 
дружине и даже туристические 
навыки.

Лучше выступили советы дру
жин имени Олега Кошевого и

имени Павлика Морозова. Им 
и досталось первое место. Вто
рое занял совет дружины, борю
щийся за присвоение имени Ли
зы Чайкиной. Третье поделили 
советы дружин имени Зои Кос
модемьянской, Володи Дубини
на, Александра Панкратова.

Таня КОТУГИНА, 
начальник городского 

пионерского штаба.

ПАРАД ОКТЯБРЯТСКИХ ВОЙСК
В день Советской' Армии и 

Военно-Морского Флота в горо
де проходил парад октябрятских 
войск.

— Войско! Смирно! — зву
чит команда. Мальчиш-Кибаль- 
чиш, Сережа Жуков рапортует 
участнику Великой Отечествен
ной войны Н. Г. Куканову о го
товности своего войска к пара- 
ДУ*

Главный приз парада Маль- 
чиш-Кибальчиш вручил летчи
кам, учащимся средней школы 
№ 1, за четкость шага, отлич
ную боевую выправку, за инте
ресное исполнение инсцениро
ванной песни.

Памятными медалями на
граждены отряд пограничников, 
учащиеся Тотемской восьмилет
ней школы, за отличное испол

нение песен; отряд моряков, 
второклассники Тотемской 
средней №  2. за хорошее испол
нение речевкн, отряд суворов
цев из этой же школы за испол
нение танца «Суворовцы», от
ряд танкистов из вспомогатель
ной школы за отличную форму, 
хорошие песни, за изготовление 
модели танка.

Лучшим командиром жюри 
признало Андрея Жданова (от
ряд моряков), а лучшим флаго
вым Валеру Климова из этого 
же отряда.

В заключение парада Маль- 
чиш-Кибальчиш дал отрядам 
своего войска последний при
каз: провести «боевые учения» 
на местности.

Оля РЫЧКОВА, 
член жюри.

ВСЕГДА В ПОИСКЕ
Пионерская дружина Усть- 

толшменской восьмилетней шко
лы борется за право носить имя 
Лизы Чайкиной. Пионеры из
учают историю колхоза «Сиг
нал», проводят. встречи с вете
ранами войны и труда. В отря
дах прошли сборы «Этапы боль
шого пути», «Октябрь и дети», 
«Знания нужны в жизни, как 
винтовка в бою».

В дружине 37 человек. 28 
пионеров летом работали в кол

хозе, 9 помогают родителям на 
фермах. Юные ленинцы наве
щают престарелых, занимаются 
с малышами.

Проведен трудовой десант» 
операция «Целебное лукошко». 
Все пионеры успевают. В отря
де организована взаимопомощь. 
Члены совета дружины прово
дят рейды по проверке режима 
дня, прошла операция «Порт
фель».

Е. ИВАНОВА.

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ. Более 500 рабочих, служащих, 
школьников занимаются в спортивных секциях рисосовхоза 
«Красноармейский». 40 кубков, десятки вымпелов — таковы 
достижения сельских спортсменов. Наиболее высоких показате
лей добились конники.

НА СНИМКЕ: ученица 9-го класса средней школы №  5 по
селка Октябрьский Татьяна Сидоренко — чемпионка РСФСР 
и СССР по выездке (среди юниоров).

Фото ТАСС.

«ЗАРНИЧКА»
Наверное, нет ребят, которые 

не любят играть в военизиро
ванные игры. У пионеров люби
мая «Зарница», у октябрят — 
«Зарничка».

На днях мы. вожатые октяб
рят всех школ города, учились 
как провести с малышами эту 
игру.

Военные действия разверну
лись на территории Фетиха. Кто 
одержит победу «синие» или 
«красные»?

Но вот синие, командир Таня 
Момотова, вдруг устремились 
вперед. Обнаружив на поле боя 
«раненого», они оказали ему 
«помощь».

Получив секретный пакет,

эта команда быстро доставила 
его в штаб через «минное по
ле». Лучшими минерами оказа
лись Люда Федотова, Таня Мо
мотова и Марина Спасская.

И вот снова овраг. Задача: 
разбомбить склад боеприпасов. 
Ура! Снова победа за нами. Но 
игра не окончена. Нужно найти 
флаг. Его искали все, искали 
долго и, наконец, обнаружили.

Победили синие.
Теперь мы научились как на

до проводить «Зарничку». Про
ведем ее со своими подшефны- 
ми-октябрятами.

Таня ХВАТОВА. 
вожатая октябрят.

У Ч И Т С Я  А К Т И В
На сбор районного актива 

прибыли пионеры из девяти 
школ района.

Право рапортовать о своих 
делах на марше было дано дру
жинам имени Олега Кошевого 
(Тотемская восьмилетняя) и 
Усть-Толшменской восьми лет
ней школы, борющейся за пра
во носить имя Лизы Чайкиной.

В дружине имени Олега Ко
шевого идет большая поисковая 
работа. Краеведами собран ма
териал из истории Чуриловско- 
го, • Камчугского лесопунктов, 
пополняется материал для соз
дания Ленинской комнаты.

В дружине прошли: сбор 
«Живет на всей планете, народ 
веселый дети», линейка, посвя
щенная памяти Олега Кошевого, 
готовится сбор «Дважды орде
ноносная пионерия».

Прошли трудовые операции: 
«БАМу — пионерские поезда», 
собрано более 9 тонн металло
лома, успешно проходит опера
ция «Миллион— Родине».

Для всех советов дружин бы
ла проведена игра «На пионер 
ской орбите».

Е. СЕМЕНИХИНА, 
директор Дома пионеров.

МИЛЛИОН-РОДИНЕ
Дружина имени Героя Совет

ского Союза Олега Кошевого 
включилась во Всесоюзную пио
нерскую операцию «Миллион— 
Родине». Результаты у нас не
плохие. Собрали 2349 кило
граммов макулатуры.

Пионеры 4 класса потруди
лись успешнее всех. Про луч
ших -сборщиков: "Веру Коптяе- 
ву, Таню Дурову, Леню Строга
нова, Шуру Казунину, Марину 
Чухину, Таню Опалихину напи
сали в очередных выпусках 
«молнии».

Собирая макулатуру, ребята

вносят свой вклад в общее де 
ло — собрать миллион тонн бу 
маги Родине. Если пионеры это 
задание выполнят, то в стране 
сбережется 17 миллионов де 
ревьев, или 45 тысяч гектаров 
зеленых насаждений.

Решением совета дружины 
все деньги, полученные за ма
кулатуру, будут перечислены в 
фонд мира.

Марина СЕРГАЧЕВА, 
председатель совета 

дружины имени Олега 
Кошевого, Тотемская вось

милетняя школа.

Ч И Т А Е М  К Н И Г И
Во всех отрядах началась 

подготовка к ленинской неделе, 
посвященной 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ленина. 
Наш отряд собрал книги, в ко
торых рассказывается о жизни 
и революционной деятельности 
Владимира Ильича. Оформили 
в классе книжную выставку.

Н. И. Воропанова сделала обзор. 
Теперь мы все читаем книги о 
Ленине. Большим спросом поль
зуются произведения о детских 
и школьных годах Ульянова.

Валя ЛИНЬКОВА, 
ученица 7 класса 

Калининской 
' восьмнлетней школы.

о тря д ; выходит
НА СВЯЗЬ

Лишь только в «Пионерской 
правде» прозвучали позывные 
радиостанции «Я сигнал, я сиг 
нал, важное . сообщение» от- 
ряд 4 класса Тотемокой восьми- 
летней школы, борющийся за 
присвоение имени А. П. Гайда
ра, вышел на связь.

Горн возвестил об экстрен
ном, рабочем сборе. Отданы па- 
порта. 1

председатель совета отряда 
Оля Воробьева сказала: «Вы 
все знайте, что наш сбор сегод
ня проводится по материалам 
«Пионерской правды» «Права 
и обязанности пионеров». Се
годня мы должны с вами честно 
сказать, а как мы выполняем 
своя обязанности, законы и тор 
жественные обещания».

Первой выступила Таня Бе
ляева: «У нас много прав, ска
зала она. — Самые главные за
писаны в Конституции. Мы 
должны уметь выполнять свои 
обязанности и все законы юно
го пионера. А вот выполняют их 
не все одинаково. Хотя у нас 
есть с кого брать пример. Оля 
Воробьева учится на пятерки, 
она председатель отряда, посе
щает кружки в Доме пионеров. 
Олю все в классе уважают».

Слово предоставляется Оле: 
«Одна из главных наших обя
занностей, говорит Оля, — хо
рошо учиться. У нас много пио
неров, которые стремятся полу
чить хорошие знания. Они вни
мательны на уроках, выполни* 
ют домашние задания. Это Ни 
на Лобанова. Таня Переляева. 
Женя Максимова, Вера Дуро
ва, Володя Филиппов и дру
гие».

Надо чтобы все в классе тру
дились на общую пользу, — го
ворил Коля Папылев. — По
могают друг другу во всем Се
режа Жуков, Лена Ухова, Све
та Соболева.

Каждый пионер у нас имеет 
поручение, — подчеркнула Ма- 
рина Воропанова. — но не все 
его выполняют одинаково. Я 
считаю, что мы, тимуровцы, 
еще не все сделали в своей зо
не. Надо воспитывать в себе 
гордость за отряд «Один за 
всех и все за одного». Взятое 
дело доводить до конца.

Сбор подходил к концу. Но 
еще много было желающих вы
сказать свое мнение.

Сережа Жуков предложил: в 
решение сбора записать, что ис
пользуя права, которые даны 
нам пионерской организацией, 
мы должны выполнять и обя
занности. А Таня Переляева — 
улучшить занятия с отстающи
ми. Выполнять законы юных 
пионеров. Каждую неделю ти
муровцам ходить в свою‘ зону, 
помогать престарелым. Всем 
участвовать в трудовой опера
ции «Миллион — Родине». 
Света Соболева: соблюдать пра
вила поведения в школе и на 
улице. Решение было принято 
единогласно.

На заключительной линейке 
Вася Демидюк отметил, что от- 
рядный Сбор прошел хо^шо.

Редактор
А. М. КОРОЛЕВ.

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Поселок Советский, 

МОМОТОВУ 
Николаю Алексеевичу. 

Дорогой муж. п а п а  и дедуш
ка! Поздравляем с 55 летнем. 
Желаем крепкого здоровья
долгих лет жизни.

Момотовы, Дубровские, 
Момотовы, Скорюковы, 

и внуки.

. в я м я ь
Поздравляем с днем свадьг^' 

Желаем здоровья, море радос
ти, океан счастья, м а л е н ь к и й  
ручеек грусти, в работе уда
■ в жизни любви. __

Коллектив Тотемского 
маслозавода.
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